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时序更替，华章

日新。

春回大地，恰逢

全市“两会时间”，奋

进 的 脚 步 再 次 出

发 。 今 年 是“ 十 四

五”规划收官之年和

“十五五”规划谋划

之 年 。 如 何 进 一 步

全面深化改革，推动

高 质 量 发 展 再 上 新

台阶，如何在新的历

史 起 点 上 锚 定 美 好

蓝图持续发力，如何

更 高 水 平 提 升 和 保

障民生，让全市人民

有更多获得感、幸福

感、安全感，备受社

会关注和期望。

一 年 一 度 的 全

市两会，既是全市人

民政治生活中的一件

大事，也是观察全市

经济社会发展的重要

窗口。

充分发挥来自人民、植根

人民的优势，广大代表委员和

衷共济、共襄大业，意义重大、

使命光荣。代表委员肩负重

托，集思广益、共谋发展，奋进

的脚步再次出发。为人民发

声，为人民代言，一份份饱含

思考、高度负责的议案提案建

议，折射出中国特色社会主义

民主政治的勃勃生机。“要尽

责尽力，帮助更多人把日子过

好”“住有所居是重要民生目

标，关系群众切身利益”……

代表委员们心怀“国之大者”、

情牵“民之关切”，让“百姓盼

的”和“党和政府干的”同频共

振，画出团结奋进的最大“同

心圆”。想人民之所想、行人

民之所嘱，永远把人民对美好

生活的向往作为奋斗目标，我

们定能奏响民生幸福“最强

音”，书写更加精彩的中国式

民主的故事。期待代表委员

既把人民的心声和群众的期

盼带到两会，认真进行讨论并

转化为政府工作的努力方向，

又将党中央决策部署和省州

市委工作要求带回基层，全面

加以分解并落实到为民造福

的实践中去，为奋力谱写中国

式现代化青海篇章贡献更多

格尔木智慧和力量。

律 回 春 晖 渐 ，万 象 始 更

新。承载着梦想与希望，生机

盎然的格尔木大地，一派“只

争朝夕”的景象。只要我们心

往一处想、劲往一处使，脚踏

实地、埋头苦干，就一定能夺

取新的更大胜利，把梦想蓝图

不断变为美好现实。（胡广军）
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□ 记者 冯伟 仁增加措

承载着全市人民的期望与嘱

托，满怀着履职尽责的热忱与激情，

市政协九届五次会议召开，市政协委

员肩负重托使命，为两会建言献策做

足准备。

“我今年提出了《关于打造昆仑

山旅游景区的提案》。”2 月 14 日，市

政协委员、格尔木文化和旅游协会会

长刘斌说，“昆仑山旅游景区是国家

4A级旅游区，是中华‘万山之祖’昆仑

山所在地，景区内景点具有唯一性，

文化底蕴深厚，具有极高的旅游观赏

价值。作为一名政协委员，我将根据

市政协今年的工作目标，充分发挥协

会作用，结合文化旅游融合工作职能

履好职、尽好责。”

近年来，我市文旅产业发展始终

坚持“立足新发展阶段、贯彻新发展

理念”，紧紧围绕市委市政府中心工

作，聚焦全面融入国际生态旅游目

的地建设。如今，昆仑山旅游景区

已经形成以工业旅游、寻根朝觐、登

山探险、历史探古、文化旅游等为主

的西部旅游中心，吸引了大量游客

前来体验。

刘斌说，将充分依托好中国旅行

社协会这个大平台，加大文旅资源推

广力度。采取“走出去、请进来”的方

式，以“请进来”为主，开拓新的客源

地，加速格尔木旅游经济发展的步

伐。在旅游旺季到来之前，协会做好

行业从业人员培训工作，全面提高服

务水平，让旅游企业成为格尔木市窗

口服务的一道亮丽风景线。加强行

业自律，规范会员企业从业行为；加

强与国内同业协会交流，理顺协会关

系，加大沟通力度，引进先进办会理

念；加强行业现状调研，关注难点、热

点问题，提出合理化的意见和建议，

共促文旅产业发展。

融合发展活力释放 文旅产业再攀新高

（上接一版）示范带动全体代表和委

员认真履职尽责、积极建言献策、正

确行使权力，确保大会按照法定程序

圆满完成预定的各项任务。要带头

议好发展大事，牢固树立大局意识，

自觉以党的事业、人民的利益和格尔

木的发展为重，带头组织和引导全体

人大代表、政协委员畅所欲言、集思

广益，讨论好、审议好各项报告，使提

请大会审议表决通过的报告，更好贯

彻党中央和省州委要求、更加符合格

尔木实际、更能契合群众期盼。要带

头贯彻组织意图，本着对党负责、对

组织负责、对人民负责、对自己负责

的态度，投好自己神圣的一票。要带

头严守纪律规矩，把纪律规矩挺在前

面，坚决带头落实中央八项规定及其

实施细则精神和省州市具体措施，严

格执行“十严禁”“九条措施”纪律要

求。要严格遵守大会各项纪律要求，

自觉服从安排，按时参与会议各项活

动，集中精力想大事、议大事、谋发

展，切实营造积极向上、健康和谐、风

清气正的会议氛围。

会议宣布了市十五届人大五次

会议和市政协九届五次会议临时党

组成员名单和各代表团、各界别联组

临时党支部书记、副书记名单。

市领导阿英德、胡开东等参加

会议。

□ 记者 冯伟 仁增加措

格尔木是青海连接西藏、新疆、

甘肃的战略要塞和中国西部的交通

枢纽，区位优势显著。近年来，格尔

木积极拓宽农副产品销售渠道，大力

促进商贸物流产业聚集发展。位于

格尔木南郊的昆仑物流园不仅承载着

推动格尔木物流业发展的重任，更是

实现“一带一路”陆港型国际物流枢纽

和“一省（青海）两区（西藏、新疆）”智

慧型物流示范基地构架的关键一环。

2月 14日，市政协委员、格尔木昆

仑物流运业有限公司董事长刘向东在

接受记者采访时说：“格尔木昆仑物流

园是国家‘一带一路’节点综合配套物

流园项目，主要为进疆入藏车辆提供

货运信息和驿站服务。”目前，园区入

驻各类商户 500家，平均每日服务货运

车辆在 3000 余台次，人流量 10000 余

人，年货运周转量 350万吨；去年，园区

内陆港国际商贸项目累计投资达 3.45
亿元，其中项目一期商业配套——“全

国首个昆仑文化主题街区”昆仑圣境

不夜城开街首日接待游客达 4万人次；

昆仑国际商贸物流园项目已被纳入全

国重点民间投资项目，是青海省唯一

入选的物流投资项目；中国青海产品

展示馆在越南北宁市揭牌运营。2024
年，格尔木昆仑物流运业有限公司被

中国物流与采购联合会评定为 4A 级

物流企业、3A 级企业信用等级；荣获

2023—2024年度西部物流百强企业。

刘向东说，2025 年，格尔木昆仑

物流运业有限公司将全力完善昆仑

圣境不夜城项目配套设施，打造格尔

木市夜经济新地标，为市民和游客提

供优质的夜间消费场所。同时，加快

推进昆仑国际商贸物流园项目的建

设，提升区域内的商贸流通效率。大

力推进东台综合物流园项目，布局新

能源项目。开展南亚通道货运专线

业务，为区域间的货物运输提供更加

便捷、高效的通道。推进海西境内盐

湖化工产品出口至东南亚的相关工

作。深化与快递行业巨头的合作，共

同推进新疆和西藏地区的快递隔日达

服务，提升物流配送的速度与效率。

物流枢纽打通城市发展新脉络

2 月 14 日，在分界别讨论政协常委会工作报告和提案工作情况报告时，

政协委员们各抒己见、畅所欲言，现场气氛热烈。 记者 马俊杰 摄


